
20２３年度 枚岡 NC ６月行事報告書 

    2023.6.27 写真（石田・石井）文（石井） 

①行事名 「アジサイ園ハイク」 

②ねらい 

  ・初夏に咲く花を中心に観察し額田園地アジサイ園を目指してのハイキングを楽しむ 

③実施日 2023 年６月２４日（土） 午前 9 時 30 分～1６時３０分  

④場所（コース） 

  枚岡公園事務所～双子塚～額田園地～椋ｹ根橋近くの東屋 

⑤参加者  一般参加者 1４名 スタッフ ７名  枚岡公園事務所から 2 名 

⑥観察会内容 

 ９：３０ 準備体操 

９：３５ はじめの会 ・会長挨拶・公園事務所長あいさつ・スタッフ紹介 

・本日の流れと留意事項    

 

 ９：５０  3 グループに班編成し出発       

       ・落ちているネムノキの花を手に取り香りや花のつくりを確認。 

       ・ヒマラヤスギの球果。 

       ・地面に落ちていた黄色いモクゲンジの花と昨年の果実。 

       ・ウラシマソウの果実と雄株・雌株の話。 

       ・ムラサキシキブ・クヌギとアベマキの葉の違い。 

・落ちていた枝についたどんぐりの赤ちゃん。 

１０：２０  中展望着 

       ・ヤマモモやクヌギ、フジ、カキノキ、アセビの果実。 

       ・イヌシデの特徴的な樹皮やシデの形の果実・ハナイカダ（果実） 

・カマツカ（果実）・ガマズミ（果実）・ゴンズイ（果実） 

・クララの花と果実・ホタルブクロの花 

 

 

 

 

 

１



１：００  双子塚下 

・アカメガシワの雄花のつくりやにおい。・ヒメコウゾの果実 

・テイカカヅラ・ハエドクソウ・ナラガシワのどんぐり 

１１：５２  高架鉄橋下 

       ・オカトラノオ・クマノミズキ・ムラサキニガナ 

  

 

 

  

 

 

１２：１５  らくらく登山道出合いに到着し全員元気に到着。 

ハコネウツギの広場で昼食。 

        ・ハコネウツギ・ガクアジサイの装飾花と両性花。 

・イワガラミ・エゴノキ・ノリウツギ 

・先週見られたササユリは終わっていた。 

 

 

 

 

 

 

１２：５０ 額田園地を目指して出発 

       ・野の草は草刈りがしっかりされていてほとんどなかった。 

       ・ツリバナの果実・ニワトコの果実・ヤマアジサイ 

       ・ウグイスカグラの果実が先週鈴なりだったので、楽しみにきたがほとん

どなくなっていた。 

１３：３０ アジサイ園到着後、アジサイ観察。今回は階段で上まで登り、下りは遊歩道を 

      ゆっくり歩きながらアジサイの花々を楽しんだ。先週の下見よりたくさんのア

ジサイが咲き誇っていた。 

         ・アジサイについての話（色の変化のわけ・由来・花言葉など） 

     

 

 

 

 

 

 



１４：４５  アジサイ園入口にてアイスクリームとかき氷タイム。 

       つかの間、体を冷やし休めて下山開始。 

       前日までの雨で足元がぬかるんでいるため気をつけて下る。 

       ・コマツナギ・ドクダミ 

  

 

 

 

 

 

 

１６：１０  豊浦橋着 

       双子塚下より桜広場への道を選択しショートカット。 

       4 月に観たホタルカズラが一つだけ花を残していた。 

       ムカデも登場。 

１６：２５  椋ｹ橋近くの東屋に無事に到着。 

       一人生駒のケーブルに向かわれたが、全員無事に帰ってこられた。 

その後振り返りを行った。 

 

 

  

 

 

 

 

⑦参加者の感想 

 ・花の咲いている時期を次は見たいと思った。クララの花が気に入った。 

 ・アジサイを見るだけと思ったが色々と見られよかった。ネムノキの花に感動した。 

 ・スタッフの皆さんに親切にしていただいてよかった。 

 ・アジサイ園に行くだけと思っていたが、たくさんの花を教えていただいてよかった。 

 ・全部よかった。 

 ・公園にこんなに花があると思わなかった。ムラサキシキブがよかった。 

 ・普段から山歩きをしているがオカトラノオとクララの花が見られてよかった。 

 ・普段見ている花の名を教えていただいてよかった。桃色山（ｱｼﾞｻｲ）が印象に残った。 

 ・アジサイ見学だけだと思って参加したが植物の説明を受けてよかった。ウラシマソウが

印象に残った。 

⑧スタッフの感想 

 ・久しぶりに役目が果たせてほっとした。 



 ・今後ショートカットも考えないとコースが難しくなるのではないかと感じた。 

 ・健脚向きと案内しているので参加される皆さんは覚悟してこられていると思う。 

・昨年は足がつったが今回は歩けてよかった。 

・グループのリーダーが初めてで誘導が大変だった。 

・まいちゃんの案内が今までで一番よかった。 

・列が伸びると説明が聞こえにくい場面もあるがコンパクトな人数でよかった。 

・参加者全員が最後までしっかり歩いてくれた。 

・下見時に比べてアジサイもたくさん見られて日程はよかった。 

・虫よけスプレーなどは会の費用で購入してもよいのではないだろうか。 


